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LAMPIRAN 

 

CODING : DIFUSI INOVASI SOSIALISASI VAKSIN COVID-19 OLEH 

KADER POSYANDU MELALUI MEDIA APLIKASI PESAN WHATSAPP  

Tema : Kader Posyandu Swadaya 

Bagaimana bisa bergabung dengan posyandu? 

Subjek 1 Subjek 2 Subjek 3 

 Saya ikut dari 

awalnya terbentuknya 

posyandu, karenakan 

sebelum adanya 

posyandu saya juga 

sadar kalau ibu-ibu 

yang punya bayi sulit 

untuk melakukan 

imunisasi atau 

penimbangan bayi 

gitu yang dekat dari 

rumahnya, terus dr. 

Eti (warga RW 12, 

yang berprofesi 

sebagai dokter) 

ngusulin adanya 

posyandu di RW 12 

dan akhirnya tahun 

2002 posyandu 

swadaya akhirnya 

mulai berjalan.  

Karena ditunjuk sama 

pengurus RT, buat 

perwakilan RT yang bantu-

bantu kegaiatan posyandu, 

saya juga kan ibu rumah 

tangga dari pada tidak 

ngelakuin kegiatan selain 

ngurus rumah, yaudah saya 

ikut aja jadi kader 

posyandu. 

 Saya dari awal 

posyandu ada, ya 

karena kemauan 

sendiri aja, pengin 

bisa ngebantu buat 

yang lain juga, 

apalagi kan saya ibu 

rumah tangga dari 

pada bosen di rumah 

mending bisa ketemu 

sama ibu-ibu yang 

lain, terus juga kalau 

ada info-info tentang 

kesehatan enak bisa 

tahu duluan. 

Jabatan dan Tugas di Posyandu swadaya? 

Subject 1 Subject 2 Subject 3 

 Saya sebagai ketua 

kader posyandu, 

kebetulan dari tahun 

2012 sampai sekarang 

berarti udah 19 tahun. 

 Tugas saya kalau 

dibagi dari sebelum 

Hari H Posyandu, 

Saat Posyandu sama 

Setelah Posyandu.  

 Yang pertama 

sebelum hari H 

kegiatan Posyandu, 

 Saya sebagai bagian 

penyuluhan, saya 

sudah 6 tahun jadi 

kader Posyandu.  

 Tugasnya kaya ngasih 

informasi ke ibu 

balitanya seputar pola 

asuh balita, makanan 

yang tepat untuk 

balita, terus manfaat 

imunisasi lebih kaya 

sosialisasi ke ibu-

ibunya biar lebih 

 Saya sebagai bagian 

pencatatan. 

 Tugasnya itu setelah 

penimbangan di meja 

2 disana ada 

pencatatan berat 

badan  sama tinggi 

bayi, kalau saya di 

meja 3 itu mencatat 

pertumbuhan bayinya 

di buku KMS, kalau 

hasilnya kurang 

ataupun lebih nanti 
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koordinasi jadwal 

kegiatan Posyandunya 

sama Bidan di 

Puskesmas Kelurahan 

sama nanya ke 

bidannya pas Hari H, 

programnya apa 

misalnya imunisasi 

terus penyuluhannya 

tentang apa, dan 

minta informasi 

terkait penyuluhan 

biar kader-kader pas 

hari H juga bisa 

ngebantu untuk 

penyuluhan ke ibu-ibu 

yang dating ke 

Posyandu, setelah itu 

baru deh saya 

koordinasiin kader-

kader Posyandu untuk 

menyampaikan 

informasi ke warga 

yang datang ke 

Posyandu, lalu 

menentukkan kader 

yang bertugas sama 

memberi tahu kader 

posyandu apa saja 

tugasnya di hari H 

posyandu nanti, 

karena menyesuaikan 

dengan program yang 

disampaikan bidan, 

kalau ada materi dari 

bidan saya share juga 

ke ibu-ibu kader 

supaya bisa dibaca 

dulu,  terakhir yang 

perlu disiapin itu 

kordinasi sama kader 

yang piket 

mempersiapkan 

makanan tambahan 

untuk balita, kalau 

kita nyebutnya sih 

mengerti soalnya 

kalau bidan yang 

jelasin semuanya 

akan makan waktu, 

jadi bidan lebih 

banyak ngurus yang 

konsultasi.  

akan dijelaskan di 

meja 4 dibagian 

penyuluhan, di sana 

dijelaskan dengan 

kader di meja 4 gizi 

seimbang untuk 

bayinya, dan 

makanan yang tepat 

untuk bayi. Atau bisa 

konsultasi ke bidan 

kalau memang ada 

yang ingin 

ditanyakan. 
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cuma “snack” buat 

bayi.  

 Nanti pas hari H, 

tugasnya kalau saya 

kan di bagian 

penyuluhan lebih ke 

bantu bidan sampaiin 

informasi seputar 

program atau 

pelayanan kesehatan 

yang hari H dilakuin, 

 Setelah hari H, setelah 

Posyandu biasanya 

kaya evaluasi ada 

yang kurang tidak 

dari posyandu buat 

warga, misalnya pas 

hari H, ada keluhan 

nantinya kita diskusi 

semua bareng kader-

kader yang lain, 

paling itu aja si mbak. 
 

Apa alasan bergabung dengan posyandu ? 

Subject 1 Subject 2 Subject 3 

 Saya awalnya ikut 

karena kan di sini 

juga belum ada tuh 

Posyandu, terus saya 

mikirnya kasihan gitu 

sama ibu-ibu yang 

punya bayi susah 

nanti buat imunisasi 

apalagi kalau di luar 

dari Posyandu 

imunisasi itu kan 

lumyan harganya, ya 

Mbak. Jadi kenapa 

tidak ngadain 

Posyandu, sama 

kayak dokter Etty 

karena kan saya 

gabung itu dari awal 

terbentuknya 

Posyandu dan dari 

situ juga saya mikir 

 Awalnya itu karena 

saya ditunjuk sama 

pengurus RT, tapi 

saya juga punya 

pengalaman yang 

berhubungan sama 

posyandu. Anak saya 

yang ketiga itu lahir 

tahun 2000, di tahun 

2002 posyandu 

swadaya memang 

sudah ada tapi saya 

tidak merasakan 

seperti ada posyandu. 

Anak saya di tahun 

itu jugakan umurnya 

masih masuk ke 

balita, posyandu 

seharusnya sudah 

gaung ke warga 

disekitar kalau ada 

 Dari pertama kali 

Mbak, tahun 2002 

saya gabung ke 

Posyandu jadi 

kadernya. Kalau ibu 

itu kan ibu rumah 

tangga, tidak 

kemana-kemana 

mbak, dari pada Ibu 

bosen di rumah, Ibu 

lebih milih buat 

ketemu sama ibu-ibu 

yang lain, selain 

kumpul ibu juga 

ngebantu ibu-ibu 

yang punya bayi di 

sekitar sini yang mau 

penimbangan berat 

badan bayinya atau 

ngasih informasi 

tentang kesehatan ke 
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kalau ada Posyandu 

pasti ibu-ibu bakalan 

ke bantu gitu, apalagi 

kalau Posyandu masih 

di sekitar rumah, nanti 

nimbang bayinya 

gampang udah gitu 

kalau misalnya mau 

nanya ke bidan juga 

gampang, walaupun 

adanya cuma sebulan 

sekali tapi tumbuh 

kembang anaknya si 

Ibu ini bakalan tahu 

gimana. Jadi 

alasannya ya karena 

ngeliat ibu-ibu aja sih, 

mikirnya biar lebih 

mempermudah ibu-

ibu di RW 12 yang 

punya balita 

khususnya ya. 

 Ada Mbak, jadi waktu 

anak saya masih 

balita itukan belum 

ada posyandu, nah 

kalau imunisasi, 

nimbang berat badan 

atau konsultasi, ya 

pastinya ke 

bidan,  udah gitu 

bayar dan coba aja 

Posyandu udah ada 

waktu pas Anak saya 

masih balita, pasti 

kebantu banget ya 

Mbak, udah gratis 

konsultasinya, terus 

imunisasinya juga 

lebih murah. Saya 

cuma mikir kalau 

saya enggak 

ngedapatin fasilitas 

Posyandu waktu anak 

saya masih balita, 

kenapa nggak saya 

fasilitas posyandu di 

lingkungan RW, dan 

posyandu juga 

biasanya 

memfasilitasi buat 

tumbuh kembang 

anak adanya 

imuniasasi ataupun 

penimbangan berat 

badan serta 

konsultasi, tapi yaitu 

tadi di tahun 2002 

karena kurangnya 

sosialisasi mengenai 

posyandu sehingga 

saya ataupun tetangga 

saya sama-sama RT 1 

tidak ngerasain yang 

namanya fasilitas 

posyandu. Tapi wajar 

ya kalau Posyandu 

swadaya waktu awal 

terbentuknya, masih 

banyak kekurangan 

karena fasilitas yang 

belum lengkap sama 

peran kadernya juga 

masih kurang, 

sehingga posyandu 

swdaya belum banyak 

warga disekitar 

lingkungan RW yang 

tahu. Dan selain saya 

ditunjuk saya juga 

ngerasa saya ingin 

warga bisa lebih 

ngerasain manfaat 

adanya posyandu, dan 

para kadernya juga 

aktif ngebantu warga-

warga, gitu sih paling 

ya.  

ibu-ibu lainnya, 

manfaatnya banyak 

mba. 

 Tidak ada sih mbak, 

soalnya saya 

memang mau ngisi 

waktu kosong aja, 

kalau di rumah tidak 

ketemu ibu-ibu yang 

lain juga saya bosan, 

jadi kalau ada 

kegiatan posyandu 

justru senang soalnya 

bisa kumpul sambil 

ngelakuin hal baik, 

bantuin ibu-ibu yang 

punya bayi, 

kebetulan saya punya 

anak waktu itu udah 

pada SMP jadi tidak 

berpengaruh ke anak-

anak saya Mbak. 
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bikin ibu-ibu di 

sekitar sini ke bantu 

gitu apalagi kan kalau 

misalnya tiap bulan 

konsultasi ke bidan, 

ya lumayan 

pengeluaran 

uangnya,  daripada 

ngeluarin uang untuk 

konsultasi di luar 

kayak gitu, lebih baik 

uangnya digunain 

buat hal lain. Saya 

juga lebih mikirnya 

kayak, ya udah 

intinya ngebantu 

Mbak. 

Tema : Kendala pada Posyandu Swadaya  

Subject 1 Subject 2 Suvject 3 

 Yang tadi itu Mbak, 

kadernya ada yang 

kurang aktif terus 

kurang inisiatif, jadi 

kaya yang kerja yang 

itu-itu lagi, terus 

karena kadernya 

masing2 dari 

perwakilan RT, pas 

ada pergantian RT 

mereka juga 

mengganti kader 

posyandu 

sebelumnya, dan 

pastinya ini 

ngehambat harus 

ngejarin alagi kader 

yang baru sedangkan 

kegiatan Posyandu 

pas hari H itu padat. 

 Ada aja ya, kaya ada 

kader posyandu yang 

emang kurang aktif 

terus kurang 

inisiatifnya juga. 

Terus sama 

fasilitasnya posyandu 

lagi berusaha 

ditingkatin, biar 

semakin banyak 

warga yang datang ke 

posyandu 

konsultasiin bayinya. 

 Tempat posyandu 

yang sekarang itu 

bangunanya udah tua 

juga banyak yang 

rembes kalau hujan, 

lagi minta buat 

perbaikan sama minta 

fasilitas mainan anak 

kaya playground. 

Nantinya juga ada 

posyandu remaja, 

posyandu remaja 

sebenernya sama 

karang taruna. Biar 

 Ada mbak, harusnya 

namanya buat 

masyarakat fasilitas 

posyandunya 

dilengkapi, ini karena 

keterbatasan dana 

sama fasilitas jadi 

sulit. Dari 

pemerintah ibu 

kurang tahu gimana, 

tapi yang pasti 

posyandu tuh tidak 

ngerasain bantuan 

dari pemerintah. 
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yang remajanya pada 

aktif, bikin kegiatan 

yang bermanfaat buat 

warga disini, nantinya 

posyandu remaja 

dipantau sama kader 

posyandu. 

Respon warga dengan adanya posyandu? 

Subject 1 Subject 2 Subject 3 

 Awalnya cuma 

beberapa ibu-ibu aja 

yang datang, tapi 

lama -lama semakin 

bertambah. Tapi ya 

masih ada yg 

ngeremehin 

posyandu, karenakan 

vaksin, imunisasi dari 

posyandu harganya 

lebih murah; kaya 

gini malah mereka ga 

percaya padahal kita 

semuanya dari 

pemerintah jadi udah 

pasti aman. Mereka 

tuh mikirnya kalau 

harganya murah pasti 

nggak bagus padahal 

kan nggak selalu 

kayak gitu dan ada 

tuh kasusnya yang di 

klinik di belakang 

anaknya jadi demam 

habis imunisasi, si Ibu 

mikirnya kalau kayak 

gitu berarti bagus 

padahal dia kurang 

tahu yang bagus tuh 

imunisasi kayak 

gimana,  sebenarnya 

dari ibu-ibunya 

sendiri kurang 

informasi seputar 

imunisasi, vaksinasi, 

BCG ataupun vitamin 

A untuk anak-

 Awal ada posyandu 

saya kurang tahu 

karena belum 

bergabung, tapi kalau 

saya dulu sebelum 

jadi kader juga 

responnya ya positif 

Cuma memang perlu 

beberapa diperbaiki, 

apalagi dari segi 

pelayanan, 

fasilitasnya, dan yang 

penting juga 

sosialisasinya yang 

kurang harus benar-

benar diperhatikan, 

karena kalau 

informasinya tidak 

sampai ke masyarakat 

bagaimana ibu-ibu 

yang punya balita 

bisa bergabung ke 

posyandu. Tapi 

semakin lama 

responnya semakin 

baik dan kalau 

memang masih ada 

yang kurang mereka 

pasti ngasih saran 

baiknya gimana buat 

posyandu. 

 Ada yang senang tapi 

ada juga yang biasa 

aja Mbak, Ibu sih 

mikirnya selama ada 

yang dapetin manfaat 

dari posyandu ini ya 

tidak masalah, 

mungkin yang biasa 

aja karena udah biasa 

ke bidan malah udah 

punya langganan 

bidan, jadi ada 

posyandu juga biasa 

aja mbak. Tapi ya 

mbak, karena kita 

ibu-ibu kader pada 

berusaha buat ngasih 

pelayanan yang baik 

buat warga, lama-

lama warga yang 

tadinya ke bidan 

beralih ke posyandu. 
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anaknya. 

Tema : Kegaiatan Posyandu di Masa Pandemi Covid-19 

Subject 1 Subject 2 Subject 3 

 Selama covid 

kegiatan posyandu 

berhenti dahulu, dari 

yang awal covid itu 

mbak. tapi karena ada 

program per-enam 

bulan sekali yang 

diadain sama 

pemerintah berupa 

vitamin A dan Obat 

cacing yaitu di bulan 

februari dan agustus, 

biar tetep jalan dan ini 

kan menyangkut 

kesehatan para balita 

jadi posyandu 

berinisitaif untuk 

tetap melakukan 

kegiatan posyandu 

tapi dengan cara 

berkeliling ke masing-

masing rumah RTnya,  

nanti warga di RT 

yang lagi didatengin 

itu sbeelumnya udah 

diinformasiin sama 

ibu RTnya jadi 

mereka pas hari H 

bisa datang dan 

posyandu kaya 

biasanya, hal ini 

dilakukin supaya 

tidak terlalu ramai 

karena masih covid 

harus sesuai protokol 

kesehatan. 

 Kemarin pas awal 

pandemic ada 

pelarangan dari 

pemerintah untuk 

ditiadakan dulu 

kegiatan posyandu, 

jadi sudah 1 tahun 

kegiatan posyandu 

terhenti, tapi itu 

kegiatan posyandu 

yang secara normal 

bulanan ya yang tidak 

berjalan, tapi karena 

di bulan februari 

kemarin ada program 

bulanan pemberian 

vitamin A dan obat 

cacing jadi posyandu 

jadi keliling ke 

masing-masing RT. 

Kalau keliling yang 

datangkan warganya 

juga terbatas yang 

dari RT itu aja yang 

bisa datang, nantinya 

tempat posyandu 

dilakukan di rumah 

ketua RT, jadi warga 

bisa langsung ke 

rumah ketua RTnya 

yang kedapatan untuk 

kegiatan posyandu 

bulan itu, nanti di lain 

hari ganti ke RT 

sealnjutnya. 

Tidak jalan mbak, dari 

pemerintah kan ada 

larangnya posyandu 

ditutup sementara. Tapi 

kemarin karena ada 

pemberian vitamin A 

jadi posyandu itu keliling 

ke RT- RT, nanti kita 

kader dari RTnya yang di 

datengin yang bantuin 

ketua kader, selain 

ngasih vitamin A, itu pas 

keliling juga 

pemeriksaan kesehatan 

dasar buat bayinya, kaya 

nimbang sama ngukur 

tinggi biar keliatan 

pertumbuhan bayinya 

gimana buat di catat di 

KMS. Kita juga 

sosialisasiin mengenai 

vitamin A-nya buat apa, 

minumnya berapa, jadi 

biar ibu-ibunya juga 

tidak bingung. 

Peran kader posyandu selama covid 19 

Subject 1 Subject 2 Subject 3 

 Karena posyandunya 

keliling, jadi saya 

sebgai ketua 

Posyandu terus 

mendampingi dan 

 Kadernya harus aktif 

sampaiin informasi ke 

warga di RTnya 

maisng-masing, sama 

kalau lagi kebagian di 

 Tugasnya pas lagi 

covid harus aktif 

sampeiin info ke 

warga di RTnya 

masing-masing pake 
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membantu ibu-ibu 

kader dari masing-

masing RT yang 

ketempatan, dan dari 

kadernya juga yang 

ketempatan yang 

bertugas untuk 

ngelaksanain kegiatan 

posyandunya, soalnya 

kegiatan posyandunya 

juga tidak ramai, jadi 

kadernya tidak perlu 

banyak-banyak harus 

matuhin prokes juga, 

dan tugas kadernya 

itu kordinasiin sama 

maisng-masing ibu 

RTnya, pas hari H, 

nanti kadernya ada 

yang melakukan 

penimbangan ada juga 

yang melakukan 

pencatatan, dan saya 

tugasnya lebih ke 

penyuluhan cara 

konsumsi obat atau 

vitaminnya, dan juga 

manfaatnya.  

RTnya kegiatan 

posyandu keliling, 

kader dari RT itu 

yang harus bantu 

ketua posyandu untuk 

mempersiapkan 

kegiatan posyandu, 

dari informasiin 

adanya pelaksanaan 

posyandu sampai 

setelah posyandu 

mendata warganya 

yang tidak hadir 

untuk mendapatkan 

vitamin A dan obat 

cacing.nanti mereka 

yang kordinasi sama 

RTnya maisng-

masing untuk bagi 

vitamin A dan obat 

cacing, sebenarnya 

kalau warganya 

datang pas posyandu 

keliling informasi 

yang didapat banyak 

tapi kalau tidak hadir 

nanti informasinya 

disampaiin memalui 

whats app grup 

misalnya manfaat 

atau cara pakai, ya 

kalau datang juga 

bisa tanya tanya ke 

ketua posyandu, dan 

ketua posyandu juga 

tidak sembarangan 

kasih informasi, Bu 

Mun itu dapat 

langsung dari bidan 

puskesmas. Lebih 

banyak tugas kader 

selama pandemic itu 

sharing informasi 

mengenai covid, 

vaksinasi sama 

kesehatan ibu dan 

WA, setiap RT ada 

grup  WAnya nanti 

ibu-ibu kader harus 

informasiin ke warga 

yang lain info yang 

di dapet dari grup 

WA posyandu. Kalau 

ada apa-apa juga 

kader posyandu yang 

harus bantu warga 

terutama yang 

menyangkut 

kesehatan warganya, 

bukan cuma ketua 

RT aja soalnya kader 

posyandu itu 

perannya sebagai 

penggerak dan 

memberikan 

penyuluhan 

kesehatan ke 

masyarakat di 

lingkungan sekitar. 

Terus kader juga 

harus membantu 

kegiatan posyandu 

keliling misalnya lagi 

ke tempatan RT 4, 

nah ibu-ibu kader RT 

4 harus bantu ketua 

posyandu nyiapin 

semua kegiatan, 

bukan Cuma sbeleum 

kegiatan, tapi pas 

kegiatan dan setelah 

kegiatan juga 

kadernya harus ada, 

ngebantu ketua 

posyandu. 
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anak. Sama sekarang 

juga seputar DBD 

lebih disosialisasiin 

lagi karena musimnya 

lagi pancaroba warga 

harus sigap. 

Tema : Media Sosial yang digunakan Kader Posyandu untuk 

Sosialisasi Vaksin Covid-19 

Cara kader posyandu menyebarluaskan informasi? 

Subject 1 Subject 2 Subject 3 

 Biasanya masing-

masing RT ada grup 

whatsappnya, nah 

tinggal info aja di WA, 

mau ada posyandu di 

hari apa gitu misalnya, 

kalau dulukan pake 

speaker masjid di 

infoin di masjid ada 

posyandu di hari H 

posyandunya, dan 

mungkin jadi kurang 

efektif ya mba kalau 

dadakan gitu, dan 

semua orang 

kedengaran kalau dari 

speaker masjid. 

 Kalau sekarang pakai 

whats app group, 

alurnya itu bidan 

puskesmas sharing 

digrup ketua 

posyandu kelurahan 

bahagia, lalu ketua 

posyandu sharing ke 

para kader di grup 

whats app posyandu 

swadaya, setelah itu 

masing-masing kader 

sampaiin lagi ke 

warga melalui whats 

app grup RTnya. Jadi 

informasi yang 

sampaiin ke warga 

juga tidak boleh 

sembarangan biar 

warga juga tidak 

kemakan berita 

hoaks. 

 Sejauh ini cuma WA 

aja mbak, kalau yang 

lain ibu-ibunya tidak 

semuanya pakai, 

salah satunya saya 

mbak paling ngerti 

pakai WA doang, 

kalau yang facebook 

atau Ig-ig itu saya 

tidak ngerti mbak. 

 Iya mba, soalnya 

kalau kumpul-

kumpulkan juga 

bahaya dan dilarang, 

terus kalau dulu 

emang pakai speaker 

masjid tapi kan tidak 

semua orang ada di 

rumah terus ya, ada 

yang kerja atau 

punya urusan lain, 

belum lagi yang 

pelupa nah kalau 

informasiin di WA 

kan, infonya ada 

terus di hpnya udah 

gitu bisa disimpan 

sampai kapanpun, 

mau orangnya lagi 

kerja atau dirumah 

semuanya bisa 

dapetin infonya asal 

masuk ke grup 

masing-masing RT, 

soalnya masing-

masing kader 
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perwakilan RTnya itu 

yang akan sampaiin 

ke grup RT. 

Informasi yang disampaikan 

Subject 1 Subject 2 Subject 3 

 Ada mbak, informasi 

seputar kesehatan, 

kaya sekarang ini soal 

covid-19 biar ibu-ibu 

ataupun warga tidak 

menerima berita 

hoaks, jadi dari kader-

kader posyandu 

ngebantu informasi 

yang lebih akurat. 

 Kalau sekarang lebih 

banyak soal covid-19, 

kaya makanan atau 

minuman yang 

sekiranya baik buat 

tubuh disaat covid, 

gejala covid 19, jenis-

jenis vitamin, 

vaksinasi seperti apa, 

jenis-jenis vaksin dan 

efeknya, pelayanan 

vaksin, sama kalau 

ada vaksinasi dari 

posyandu itu 

ngebantu warga yang 

mau ikutan, nanti kita 

bantu ngedata 

dikolektif gitu. 

 Kalau yang 

menyangkut 

pelayanan kesehatan 

ibu dan anak itu 

biasanya kaya 

informasi obat 

cacing, informasi 

imunisasi, informasi 

KB, informasi gizi 

seimbang buat balita, 

tapi di luar itu kita 

juga ngasih info 

tentang covid 

misalnya gejala 

covid-19, terus 

penanganan pertama 

covid-19, proses 

isolasi mandiri, 

penerapan protocol 

kesehatan, vaksin, 

yang berhubungan 

sama kesehatan pasti 

disharing dan yang di 

sebarluasin juga 

bukan berita hoaks 

mbak, tapi dari bidan 

di puskesmas. 

WhatsApp memudahkan warga 

Subject 1 Subject 2 Subject 3 

 Iya mba, sebenarnya 

ya mbak, kalau tidak 

ada whats app grup itu 

malah sulit loh, kaya 

kita harus ngumpulin 

warga, belum tentu 

semua bisa kan banyak 

warga yang kerja, 

nemu waktu yang pas 

susah, terus kalau 

pakai whats app, 

informasinya bisa 

 Pasti ke bantu sekali 

ya, dulu itu 

ngumumin ada 

posyandu Cuma 

lewat speaker masjid 

tapi makin kesini 

pada pakai WA buat 

infoin ke warga di 

RTnya. Dulu kan 

belum banyak yang 

pakai WA kalau 

sekarang semuanya 

 Lebih kebantu si 

mbak, lebih gampang 

nyebarin infonya 

tinggal kirim-kirim 

aja tapi infonya harus 

yang benar ya bukan 

informasi yang tidak 

jelas, terus lebih cepat 

juga bisa diterima 

semua warga tidak 

perlu berulang-ulang 

ngasih tahu 
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diterima dimana aja, 

sesibuk apapun orang 

pasti cek HPnya dan 

itu ngebantu 

informasinya bisa 

sampai ke semua 

warga, selain 

informasi kesehatan 

yang biasa di sharing, 

ada juga informasi 

kegiatan yang bakal 

dilakukan sama 

posyandu, biasanya 

diumumin di masjid 

menurut saya itu 

kurang efektif ya mbak 

karena tidak semua 

warga dengar 

informasinya. 

pakai WA, masing-

maisng RT ada grup 

WAnya. Jadi kalau 

sharing atau 

menyampaikan 

informasi mau 

adanya posyandu atau 

informasi tentang 

kesehatan ibu dan 

anak itu lebih 

gampang, tinggal 

diforward dan 

semuanya pada baca. 

Terus sekarang pas 

covid, awal-awal 

covid juga banyak 

inforamsi hoaks yang 

disebarluasin gitu aja, 

di grup-grup WA itu 

ada aja warga yang 

tidak tahu 

kebenarannya seperti 

apa main share aja 

informaisnya. Sampai 

dari para kader 

sendiri yang turun 

tangan ngaish 

informasi yang 

emang lebih akurat 

ke warganya. Dari 

kadernya harus aktif 

melihat grup WA 

RTnya maisng-

maisng kalau ada 

informasinya yang 

memang sumbernya 

tidak kredibel bisa 

diberikan lagi 

informasi yang akurat 

dari pemerintah 

ataupun lembaga 

medis. Warga juga 

harus lebih 

ngebatasin juga sih 

ya, informasinya 

yang di dapat benar 

informasinya. 
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atau tidak, harus lebih 

bijak menerima 

informasi. 

Media lain selain WhatsApp 

Subject 1 Subject 2 Subject 3 

 Sejauh ini belum ada 

mbak, paling ya mba 

biasanya ibu-ibu kader 

yang punya facebook 

suka share di 

facebooknya mengenai 

informasi kesehatan 

yang dia dapet dari 

bidan puskesmas. 

 Hanya whatsapp, 

yang paling banyak 

digunain sama semua 

warga itu hanya 

aplikasi whatsapp, 

dan grup-grup warga 

juga biasanya pakai 

di whatsapp, sejauh 

ini belum ada sih ya 

selain WA. 

 Kalau dari saya tidak 

ada mbak, kan 

warganya pada ibu-

ibu sama bapak-

bapak semua paling 

banyak juga pakai 

WA kalau kaya yang 

tadi ibu bilang pakai 

fb atau ig kan ada aja 

yang gaptek, jadi 

susah juga mending 

yang emang 

mayoritas pada pakai 

ya itu WA 
Kekurangan dan kelebihan Whats app? 

Subject 1 Subject 2 Subject 3 

 Kelebihannya, kalau 

harus kasih informasi 

satu-satu ke warga 

capek, lebih efektif 

sama efisien mbak. 

 Kalau kekurangannya 

ada mbak, kader yang 

emang kurang paham 

pakai whats app, 

karena biasa pakai HP 

buat telepon aja, jadi 

kurang melek sama 

teknologi, sama yang 

bikin sulit kalau 

internetnya tidak ada, 

namanyakan whats app 

pakai internet jadi 

kalau tidak ada 

internetnya 

informasinya tidak 

diterima sama kader 

ataupun warga, bisa aja 

jadi ketinggalan 

kegiatan posyandu. 

 Karena bisa digunain 

sama siapa aja, 

kekurangannya itu 

informasi yang 

diterima melalui 

whats app atau 

aplikasi apa saja ya 

yang sama kaya WA, 

itu bisa aja tidak 

akurat, kekurangnya 

tidak tidak bisa 

disaring informasinya 

harus dari 

penggunannya 

masing-maisng yang 

jangan gampang 

percaya, terus wa itu 

kan online ya kalau 

tidak ada internet 

atau jaringannya 

jelek aja, chat dari 

WA juga gabisa 

diterima, tapi 

kelebihannya juga 

 Kelebihannya itu 

lebih gampang 

nyebarin infonya 

tinggal kirim-kirim 

aja tapi infonya harus 

yang benar ya bukan 

informasi yang tidak 

jelas, terus lebih cepat 

juga bisa diterima 

semua warga tidak 

perlu berulang-ulang 

ngasih tahu 

informasinya. 

 Kalau kekurangannya 

sinyalnya kalau jelek 

ngaruh si mbak, 

infonya tidak ke 

kirim-kirim nantinya, 

jaringan itu mbak 

kalau jelek jadi susah 

nerima atau ngirim 

informasi. 
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 banyak orang jadi 

lebih gampang dapat 

informasinya, mau 

dimana aja atau 

kapan aja asal ada 

internet pasti 

informasinya 

diterima, yang 

nyebrain info juga 

tidak perlu cape-cape 

ya, dulu kalau belum 

ada WA, ada info 

kegiatan apa aja di itu 

dikasih taunya ke 

warga pake kertas 

selembaran yang 

udah dicetak, selain 

boros kerta, uang 

sama waktu, 

informasinya juga 

belum tentu diterima. 

Misalnya ngirim info 

kegiatan temu warga 

pakai selembaran, 

bisa aja warganya 

lagi tidka di rumah 

terus selembarannya 

ditaruh gitu saja di 

pagarnya, belum 

kalau kertas 

selembarannya 

hilang, terus keliling 

keliling ke rumah 

warga, itu malah 

banyak ngebuang 

waktu jadinya. Nah 

kalau pakai WA kan, 

infonya bisa 

disimpan sampai 

kapan saja karena 

memang adanya di 

hp. 

Tema : Tanggapan warga mengenai sosialisasi vaksin covid-19 

Posyandu ikut mensukseskan program vaksinasi 

Subject 1 Subject 2 Subject 3 

 Ikut mba, kemarin itu  Iya pasti ya, dari  Kalau dari sebelum 
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yang program 

vaksinasi pertama dari 

pemerintah buat 

lansia, dari posyandu 

kan di infoiin sama 

RW, kalau di 

kelurahan mau ada 

vaksinasi, sama dari 

puskesmas juga minta 

posyandu buat 

ngebantu warga yang 

mau ikut vaksinasi 

khusus buat lansia, dan 

kader juga dapat di 

awal kebetulan mbak. 

posyandu swadaya 

kemarin saat 

vaksinasi lansia, RW 

12 itu yang pertama 

mendaftarkan untuk 

ikut vaksinasi. 

Untungnya warga di 

sini bisa diajak 

kerjasama. 

 Dari puskesmas 

memang ada 

omongan buat kita 

semua posyandu di 

Kelurahan Bahagia 

bantu warga yang 

mau ikut vaksin, 

pertamanya itu yang 

vaksin lansia, sampai 

sekarang pun yang 

kemarin belum 

kebagian bisa ikut 

vaksinasi gelombang 

berikutnya, dan buat 

yang lain mungkin 

nanti akan ada tapi 

lagi diprioritasin buat 

yang lansia, dan 

kader posyandu juga 

memang niat 

membantu karena 

selama ini kita juga 

bukan posyandu 

balita aja, posyandu 

lansia juga ada 

meskipun belum 

banyak yang 

disediain dari 

posyandu baru kaya 

pengecekan tensi 

darah, gula darah, 

kolesterol, asam urat 

sama detak jantung, 

masih yang dasar. 

Tapi memang ada 

upaya peningkatan 

fasilitas untuk 

ada vaksinasi masih 

info-info adanya 

vaksin dari posyandu 

itu udah sosialisasiin 

terkait vaksin, 

soalnya banyak yang 

takut divaksin karena 

berita-berita yang 

benar yang bilang 

vaksin akal-akalan, 

vaksin malah bikin 

meninggal, atau 

vaksin ada efeknya 

bikin ini itu, dan lain 

lain, kita lurusin dulu 

kalau vaksin itu 

program pemerintah 

yang udah pasti tidak 

akan membahayakan 

yang melakukan 

vaksin, dan kita kasih 

edukasi soal vaksin 

biar warga juga tidak 

iya-iya aja ya dikasih 

info yang asalnya 

tidak jelas. Itu yang 

pertama ya 

mengedukasi, kedua 

kita bantu warga 

untuk daftar vaksinasi 

di kelurahan. 
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posyandu lansianya. 

Subject 1 Subject 2 Subject 3 

Tanggapan warga mengenai sosialisasi vaksin covid-19 

 Karena dari 

sebelumnya, kita 

selalu kasih inforamsi 

seputar covid, vaksin-

vaksin yang akan 

digunain sama negara, 

terus kita juga bikin 

yakin warga kalau 

vaksinasi ini aman 

karenakan tidak 

mungkin buat hajat 

hidup orang banyak 

malah ngerugiin, dan 

dari puskemas juga 

selalu berkoordinasi 

sama posyandu 

mengenai vaksinasi 

ini, jadi waktu dikasih 

tau ke warga yang 

lansia, mereka juga 

mau divaksinasi, tapi 

ya mbak namanya 

juga orang ya, ada aja 

yang tetap takut, saya 

sih ga nyalahin karena 

emang beda-beda juga 

setiap orang, dari data 

yang ikut lansia itu 

ada 14 warga, yang 

tidak ikut vaksinasi 

ada 2 orang saja 

mbak, sisanya ada 

dari pengurus RW 

yang memang 

mendapat jatah sama 

buat kader-kader 

posyandu. 

 Alhamdulillah bagus, 

pada daftar ya ada 

juga si yang masih 

takut mungkin karena 

belum melihat secara 

langsung orang lain 

divaksinasi efeknya 

seperti apa, tapi 

setelah melihat yang 

vaksin pertama pada 

baik-baik aja, di 

vaksin ke dua 

kemarin yang tidak 

mau ikut malah pada 

mau daftar, sama ada 

juga yang mau daftar 

malah tensinya lagi 

tinggi kan alhasil 

tidak bisa ikut 

vaksinasi. 

 Yang vaksin pertama 

kemarin itu buat 

lansia dan yang tidak 

ikut vaksinasi dari 

RW 12 itu ada 2 

doang mbak. Yang 

lain pada ngikut 

vaksin. Bagus sih ya 

mbak responnya 

soalnya lebih banyak 

yang ikut jugakan, ya 

dari posyandu juga 

kan udah dikasih tau 

vaksinnya jenis apa, 

terus efek 

sampingnya lemas, 

dan emang lebih 

banyak manfaatnya 

juga jadi mereka 

banyak yang ikut. 

Yang bukan lansia 

juga udah pada 

nanyain vaksin 

kapan. 
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